



DIE BÜCHEREI

Ebersheim, den 02.11.2024

Sehr geehrte Frau Odenweller,
sehr geehrte Mitglieder des Ortsbeirats!

Wenn in der dunklen Jahreszeit das Haushaltsjahr der Büchereien fast beendet ist, unser Etat von 1080€ längst ausgegeben ist, keimt in der Bücherei die Hoffnung, dass wir auf die Unterstützung des Ortsbeirats der Gemeinde vertrauen können, um die Nachfrage in der Bücherei decken zu können.

Zunächst ein kurzer Rückblick – wir haben uns auch in diesem Sommer wieder am Lese- und Vorlesesommer des Landes Rheinland-Pfalz beteiligt und konnten ca. 100 Anmeldungen und 800 Ausleihen verzeichnen, insgesamt sind unglaubliche 110.000 Seiten (im letzten Jahr 70.000) gelesen worden. Unser Etat (s.o.) lässt die Anschaffung von so viel „Lesefutter“ nicht zu, Fraport, die Stadtwerke, MVB und Rheinhessensparkasse haben uns für den Lesesommer finanziell unterstützt.

Nun möchten wir natürlich die Leselust bei den Kindern weiter fördern und planen deshalb, wie im letzten Jahr, sowohl mit dem katholischen Kindergarten als auch mit den „Feldmäusen“ regelmäßige „Bib fit“ Einheiten, d.h. wir laden v.a. die Vorschulkinder in die Bücherei ein, um sie mit der Ausleihe vertraut zu machen, ihnen vorzulesen, ihnen Bücher auszuleihen.

Wir wünschen uns auch eine Kooperation mit der Grundschule und streben an, der Grundschulbücherei in einer Art „Blockausleihe“ Bücher zur Verfügung zu stellen, damit die Kinder in den Pausen ohne zusätzliche Wege Bücher ausleihen können. Wir denken hier vor allem an die Kinder, die von zu Hause wenig Förderung erfahren. Sie sollen ohne großen Aufwand Zugang zu Büchern bekommen.

Um diese Projekte realisieren zu können, müssen wir hier v.a. im Bereich der Erstlesebücher investieren. Hier ist unser Angebot definitiv zu klein, wir können die Nachfrage nicht befriedigen.

Außerdem verfolgen wir ein zweites Ziel: Mit „#Book Tok“ ist ein neues Segment im Buchmarkt für Jugendliche entstanden, eine eigene Literatursparte für „new adults“. Ganz vorsichtig haben wir ein paar Bücher aus diesem Bereich für den Lesesommer angeschafft, mit Erfolg: einige Jugendliche konnten wir ansprechen. Natürlich reicht das Angebot von ca. 7 neuen Büchern nicht. Wir würden uns wünschen, diesen Bereich auszubauen, haben dafür auch bereits beim Pfarrgemeinderat nachgefragt, ob wir die Bücherei erweitern und den Jugendraum des Pfarrzentrums nutzen können, um dort diese Bücher zu präsentieren.

Wir haben viele Ideen, die Lesekompetenz der Ebersheimer Kinder zu fördern und würden uns sehr freuen, wenn Sie dieses Engagement großzügig unterstützen würden!

Für das Bücherei-Team

Marie-Luise Lappe